

Toda la correspondencia al gerente, GUILLERMO DE RIVAS

Redacción y Administración: Valverde, 2. Teléfono número 2.101. Apartado de Correos, 483

Table with subscription rates for different regions and terms.

Número suelto 5 céntimos

PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VÉASE CUARTA PLANA

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

LA ÚLTIMA NOTA

Ante el conflicto

Precisamente a la hora que un ministro de la Corona, el Sr. Calbetón...

Los españoles estiman que se les debe una indemnización, primero, por virtud de los usos internacionales...

Por el contrario, las minas del Rif, donde trabajaban los españoles asesinados...

Las cerezas ya están ahí. De enredarlas ya se encargarán bien pronto los que...

Después de esto nadie será capaz de dudar. De buen grado renunciaríamos a este efímero éxito periodístico...

Se estaba viendo venir el terremoto, y sin embargo, nuestros gobernantes no quisieron despegar las labios para que la Nación se fuese preparando...

Peor para ellos. Lo malo es que también sea peor para la Patria.

Francia, mirándonos por obra y gracia de nuestros politicastros...

España, dice Le Temps, no tiene razón alguna para mostrarse imperiosa con Marruecos...

Linda manera es esta de perdonarnos la vida. Erigida Francia, por obra y gracia de nuestros politicastros...

Pero accede un día que usando de justísimo derecho reclamamos lo nuestro...

Y debemos felicitarnos, porque vivir la vida que tratamos era peor cien veces que la muerte.

Y debemos felicitarnos, porque vivir la vida que tratamos era peor cien veces que la muerte.

Mientras tanto, asistamos fuertes y compactos a ver enredarse las cerezas.

El Moiré se irá, dando al aire su murra y su turbante, y Francia avanzará resuelta a recoger sus papeles.

Y debemos felicitarnos, porque vivir la vida que tratamos era peor cien veces que la muerte.

Y debemos felicitarnos, porque vivir la vida que tratamos era peor cien veces que la muerte.

Y debemos felicitarnos, porque vivir la vida que tratamos era peor cien veces que la muerte.

Y debemos felicitarnos, porque vivir la vida que tratamos era peor cien veces que la muerte.

Y debemos felicitarnos, porque vivir la vida que tratamos era peor cien veces que la muerte.

CRÓNICA HISPANO AMERICANA

De Montevideo

El Presidente de la República ha sido condecorado por el Gobierno francés con el Grand Officer de la Legión d'Honneur.

Abstúvose de votar 27 diputados. El Sr. Venizelos ha declarado, al salir de la sesión, que examinará detenidamente la situación que se le ha creado...

Resolución de la Cámara. Atenas 25.—Por 208 votos contra 32 ha sido adoptada por la Cámara de diputados una moción de confianza en el presidente del Consejo, Sr. Venizelos.

El proceso Grippen. Londres 25.—La Audiencia ha pronunciado sentencia absolutoria a favor de miss Le Neve, acusada de complicidad en la causa incoada por el asesinato de la bella Elmore.—Fabra.

Canalejas, democrático. Dice un periódico canalgésico que el Sr. Canalejas es el hombre más democrático de España.

El Sr. Canalejas subió a la plataforma de un tranvía y fumó un cigarrillo de a cuarenta y cinco que le brindó un estudiante.

Otra noticia de actualidad es el color. Hemos de precavernos contra el color. El poder ejecutivo, con tal propósito, ha dictado una resolución por la que aprueba un convenio...

Un nuevo y grande acontecimiento lírico es el tema único de las conversaciones en todos los círculos artísticos y musicales.

Las Palmas 25.—Continúa varado en el puerto el vapor inglés Newcastle, que fue abordado a la vista de esta por el Sussex...

Bruselas 25.—A las dos y veinte llegó a la estación del Norte el tren especial conduciendo al Emperador y la Emperatriz de Alemania con la princesa Victoria Luisa.

Bruselas 25.—Al bajar del vagón el Kaiser y el príncipe Alberto bajaron por sus veredas, cordialmente, besando luego la mano de la Reina y el Emperador Guillermo...

Después, las dos Soberanas y la Princesa Victoria Luisa se abrazaron efusivamente.

El Kaiser y el Rey Alberto pasaron revista a las fuerzas de granaderos que tributaban los honores, marchando al Palacio segundamente los Soberanos alemanes y belgas en brillante comitiva...

En todo el recorrido se apiñaba un fuerte gentío, que aclamó a los Monarcas.

Fueron detenidas dos o tres personas que dieron subidos al paso de la comitiva.—Fabra.

La literatura histórica nacional va enriqueciéndose paulatinamente con interesantísimos estudios de detalle de lo conjunto, muy útiles unos y otros...

El doctor Héctor Miranda, catedrático en nuestra Facultad de Derecho y Ciencias sociales, acaba de aportar a esa literatura, no su grano de arena, sino su piedra sillar de hermosas proporciones...

Este estudio, prologado admirablemente por Zorrilla de San Martín, conocedor profundo del tema, contribuye a poner más de relieve la figura inspirada de nuestro gran Artigas.

En una casa de comercio que nos tiene acostumbrados, de tiempo atrás, a exposiciones notables de arte moderno y extranjero...

Otro pintor de talento, Borrell, expone, con «Sueño de poeta», un asunto delicadísimo. Ros y Güell recurre, en un cuento modo, a Rusiñol. Capdevilla se presenta con hermosos cuadros de flores. Y hay otros pintores más.

En resúmenes cuentas, la Exposición, que se da en el Sr. Luis Pipó y Soler, residente aquí, catalán, artista, es digna de ser comentada por la crítica y de merecer la atención del público que ama lo bello.

Un valiente español, vinculado a este país de muchos años atrás, acaba de pagar a la madre tierra el tributo que no se evade: llamábase el coronel D. Jerónimo de Amilivia, era ferviente católico.

Que haya la paz de Dios el soldado cristiano. Saludo al señor director con especialísima consideración.

LLEGADA A BARCELONA

Dice Clemenceau

Barcelona 25.—A las siete de la tarde fondeó en este puerto el trasatlántico Príncipe Humberto, que conduce a M. Clemenceau.

Desembarcó poco después, dirigiéndose en el automóvil de su hermano, que había venido a esperarle, al hotel donde se hospedaba.

Mañana, a las nueve, marchará M. Clemenceau a París.—Fabra.

ENTIERRO DEL REY DE SIAM

Paris 25 (9 m.)—Con gran solemnidad se ha verificado el entierro del Rey de Siam Chulalongkorn.

MIRANDO AL PASADO

Amor, amor, un hábito he vestido del paño de tu honda, bien cortado; al vestir lo hallé ancho y holgado, pero después estrecho y desbordado.

REPARANDO AVERIAS

Los buques abordados. Las Palmas 25.—Continúa varado en el puerto el vapor inglés Newcastle, que fue abordado a la vista de esta por el Sussex, de la misma nacionalidad.

EL KAISER DE VIAJE

Bruselas 25.—A las dos y veinte llegó a la estación del Norte el tren especial conduciendo al Emperador y la Emperatriz de Alemania con la princesa Victoria Luisa.

NOTA CÓMICA



COBIAN: ¿Cómo sacaremos el "guiso" de los Consumos? FRANCOS: Como todo aquello en que yo pongo mano. COBIAN: ¡Pues parece que huele mal!

Los Reyes en Valencia

Valencia 25.—A las once de la mañana, la Reina, acompañada de la duquesa de San Carlos, marqueses de la Torre y conde de Serralón, visitó la Asociación valenciana de Caridad.

Después recorrió la Reina todas las dependencias del establecimiento, elogiando el aseo e higiene. Sobre el particular preguntó al director de la escuela—si la organización interior era inventiva...

DESDE BARCELONA

Merino, los obreros y los patronos. El ministro, enfermo. Barcelona 25.—No se ha podido celebrar la conferencia preparada para hoy, y en la que habían de comparecer ante el ministro, juntos los obreros y los patronos...

Hablando con Mella

Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar al elocuente diputado D. Juan Vázquez de Mella.

A la hora en que estuvimos en el domicilio del Sr. Vázquez de Mella se hallaba rodeado de numerosos amigos políticos y particulares, que en gran número y durante todo el día desfilaron por la casa del Sr. Mella.

El diputado tradicionalista tuvo una breve entrevista con uno de nuestros compañeros, haciéndole las manifestaciones siguientes: «No puedo ahora celebrar entrevistas a causa de la ocupadísimo que me encuentro en recibir a tantos amigos como acuden a saludarme.»

Interrogado acerca de la marcha de los asuntos políticos en España manifestó: He estado ausente—dijo—cerca de quince meses, yo que marché sólo por quince días.

Cómo fácilmente comprenderá todo el mundo, conozco solamente por referencia la marcha y el estado actual de la política general en España.

En el momento actual es muy poco a propósito. Quizá el presidente del Consejo estimara como algo incorrecto el anunciarle ahora de momento esa discusión, diría que trataba de plantearla sabiendo que se me iba a contestar que, por necesidades en el orden de los debates, había que aplazarla...

En la Asociación de Caridad. Valencia 25.—A las once de la mañana, la Reina, acompañada de la duquesa de San Carlos, marqueses de la Torre y conde de Serralón, visitó la Asociación valenciana de Caridad.

Después recorrió la Reina todas las dependencias del establecimiento, elogiando el aseo e higiene. Sobre el particular preguntó al director de la escuela—si la organización interior era inventiva...

Terminada su visita, se dirigió al Museo provincial adonde llegó a las doce de la mañana, esperando al Rey D. Alfonso, que había emprendido la mañana en visitar los cuarteles.—Fabra.

La mañana del Rey. Valencia 25.—El Rey salió de la Capitanía general a las diez, yendo primero a visitar el cuartel del regimiento de Infantería de Mallorca.

Después pasó el Monarca al cuartel del regimiento de Caballería de Alcantara. Hablando con el coronel, le manifestó el Rey que estaba encantado del estado de las fuerzas.

Seguidamente se organizó la comitiva, dirigiéndose a la Audiencia, donde se pronunciaron discursos. Los Reyes visitaron la sala de las antiguas Cortes valencianas, marchando rápidamente a la Universidad.

Allí fueron recibidos por el rectorado y los estudiantes. En el trono levantado en el salón de actos tomaron asiento las regias personas, pronunciando seguidamente el rector un discurso de salutación, dando las gracias a los Reyes por su visita.

Contestó el Sr. Canalejas, con tono enérgico a vibrante, alentando a la juventud a desecher las semillas malas y alejar de sus espíritus las ideas de disolución.

Habiendo de las tareas que incumben a los Poderes, dijo: «Cada español lleva en sí un espíritu de rebeldía que relinje todo acatamiento a la autoridad, prescindiendo de la fuerza, contrastada de la valentía, para someterle.»

Luego, haciendo alusión a las relaciones de los Reyes con los gobernantes, declaró: «Nosotros no marchamos si lo hacemos mal, pero las disensiones de partido llegan muy directamente al alma de los Reyes, quienes sufren en silencio.»

Después descubrieron los Reyes la lámpara consagrada a la memoria de los estudiantes muertos en la guerra de la independencia, marchando seguidamente a la Capitanía para cambiar de ropa antes de asistir al banquete que ofrece en su honor la Diputación provincial.—Fabra.

El banquete de la Diputación. Valencia 25.—Después de descansar breves momentos, los Reyes salieron de la Capitanía con su séquito, dirigiéndose a la Lonja, en cuyo edificio había de celebrarse el banquete por la Diputación.

LIBRERÍA RELIGIOSA DE ENRIQUE HERNÁNDEZ

Completos surtidos en obras de texto para todos los Seminarios y Centros de Enseñanza católica. — Verido surtido en libros de texto para el curso más moderno, hasta clases superiores...

REPOSTERÍA ALEMANA DE GUINEA

Exquisito Croissant. — Coronas para el té. Rusos, Otelos, Sandtorte. Plum-Cake especial. Pastas finas. ESPOZ Y MINA, 14. TELÉFONO 2.629.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico. El día 26 de Octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor Acahuas...

Línea de Filipinas. El día 15 de Octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Isla de Panay...

Línea de Cuba y Méjico. El día 17 de Octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor Antonito...

La defensa de los propietarios

ANTONIO SEGURA, Agente de Negocios del Colegio de Cataluña. CASA FUNDADA EN EL AÑO 1898

Esquelas de defunción Y ANIVERSARIO. En la Administración de este periódico, hasta las cuatro de la madrugada. ESTAS esquelas se publican en todas las ediciones.

ANTIGUA FARMACIA DE LOS "TROUSSEAUX" DE A. R. BARRÓN. ESPECIALIDADES DE LA CASA: TROUSSEAUX para operaciones y partos. — Completo material estéril para pequeñas operaciones...

Folleto de EL DEBATE (16)

Guerra sin cuartel

C. SUÁREZ BRAVO. — Sé que tienes pendiente un duelo a muerte con mi primo Alvarado. Fernando movió en señal de asentimiento la cabeza. — Comprendo — continuó Mercedes — lo que puede en un hombre joven, fogoso, valiente y además militar como tú, una ofensa recibida...

REMEDIOS CENARRO Infallibles é inofensivos

Los más generalizados en todo el mundo y que más sencillamente curan las enfermedades. Cursación del reumatismo, dispepsia, afección del hígado, vejez, nervios, catarros y resaca...

CHOCOLATE DE LA TRAPA FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS. Paquetes de 490 gramos, 14 y 16, 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 pesetas.

LUIS SERRANO TRASLADA SU MAQUINARIA AL Paseo de Recoletos, 10, Madrid. Especialidad en extintores de incendios. Kustos aprobados y adquiridos por Cuerpo de Bomberos, Banco de España, Museos del Prado, Arte Moderno, Real Academia San Fernando...

EL DEBATE

Table with 3 columns: Location (Madrid, Provincias, Portugal, Extranjero), Subscription Type (Annual, 6 months, 3 months), and Price in pesetas.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

MADRID: Un mes, 1,25 pesetas. — PROVINCIAS: Trimestre, 4,50 pesetas. — Año, 10 pesetas. EXTRANJERO: Año, 32 pesetas.

D. _____ de _____ provincia de _____ se suscribe a El Debate por _____ á _____ de 191 _____ El suscriptor,

TARIFA DE PUBLICIDAD

Table with 2 columns: Line type (Primera y segunda plana, En la tercera plana, En la cuarta plana) and Price in pesetas.

CADA ANUNCIO SATISFARA DIEZ CENTIMOS DE IMPUESTO PRECIOS REDUCIDOS EN LAS ESQUELAS MORTUORIAS Redacción y Administración: Valverde, 2, Madrid. Teléfono 2.110. — Apartado de Correos 466.

ANUNCIOS

Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la Sociedad General de Anuncios de España. MONTERA, 19, principal.

GRAN ALMONEDA MUEBLES DE LUJO

Hay salones, despachos, comedores, alobas, gabinetes, pianos, cortinajes, arañas, aparatos de luz, camas, espejos, relojes, sillar, mesa de billar é infinitud de objetos de fantasía. Todo á precios fijos é inabarcables por su baratura. Explotación á provincias, con embalajes sólidos y económicos.

La Central Anunciadora

AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD Única Agencia abierta hasta las once de la noche. La que mayores descuentos hace. Director: Sebastián Borreguero Sacristán. Anuncios: LA PUBLICIDAD León, 20

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAPAZO BARRIOS. MADRID. Combinaciones económicas de varios periodicos. Fidanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias.

De la muerte repentina en los diabéticos y manera de evitarla por la frantiniación. 2.ª edición, una peseta. — Librería Fe, Puerta del Sol, 15, y principales.

Señores Anunciantes! PRODID TARIFAS GRATIS EN LA AGENCIA DE JOSÉ DOMÍNGUEZ. MADRID y encargarás descuentos desconocidos en artículos industriales, anuncios, esquelas de defunción, novenarios, aniversarios, vallas, folios y en toda clase de publicidad.

Muebles de lujo de estilo Antiguo y moderno. Cortinajes y tapicerías á precios reducidos. Los precios de esta casa no tienen rival. GRAN EXPORTADORA A PROVINCIAS. Embalajes económicos. ALQUILERES.

CASEROS. Queréis revocar bien y barato vuestras casas? Pedid presupuestos en Aronal, 7, Papeles pintados. Queréis decorar las fachadas á la moderna? Pedid proyectos y precios, Aronal, 7.

Joyería y Relojería. SALGADO, CARMEN, 28. TELÉFONO 3.000. Quien se fija en los precios de esta casa, será cliente seguro. Venta exclusiva del extraplano ODAGIAS. Transportes generales é internacionales.

POR UNA PESETA AL AÑO. El Obrero Agrícola (Órgano de la Federación Nacional de Cooperativas Agrícolas y Populares) que cuenta con más de 30.000 asociados. Revista mensual agrícola-ganadera y social, 44 págs. Numeroso contenido. Experiencias agrícolas y ganaderas. Estudios de Meritología. Crónica social nacional y extranjera. Secciones de Higiene y Pedagogía rural. Indispensable á los agricultores, ganaderos, médicos y maestros rurales. Suscripción en el número 1.º de cada trimestre. El pago en letras, giro postal ó sello de 0,15 Director Luis Sala y Lupatelli, Plaza de San Martín, 4, Madrid.

ANUNCIOS. Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la Sociedad General de Anuncios de España. MONTERA, 19, principal. También se reciben Esquelas de defunción y aniversario. MONTERA, 19, pral. Teléfono 517 MADRID

GRAN ALMONEDA MUEBLES DE LUJO. Hay salones, despachos, comedores, alobas, gabinetes, pianos, cortinajes, arañas, aparatos de luz, camas, espejos, relojes, sillar, mesa de billar é infinitud de objetos de fantasía. Todo á precios fijos é inabarcables por su baratura. Explotación á provincias, con embalajes sólidos y económicos. Mariana Pineda, 1 duplicado, princ. al. La Central Anunciadora. AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD Única Agencia abierta hasta las once de la noche. La que mayores descuentos hace. Director: Sebastián Borreguero Sacristán. Anuncios de todas clases en los tranvías. Tarifas económicas y combinadas. Noticias. — Reclamos. — Artículos industriales. — Esquelas de defunción, de aniversario y aniversario. PIDANSE TARIFAS GRATIS CALLE DE FUENCARRAL, 30, 1.º Anuncios: LA PUBLICIDAD León, 20

—Pues bien, te pido que desistas de ese duelo, con el cual, si matas, causarás la desdicha de mi familia, y si mueres causarás la de la tuya y un vivísimo dolor á tu hermana, á tu compañera de infancia. La ternura de estas últimas palabras no hizo mella en el ánimo del capitán, que contestó firmemente. —De dos personas depende ya que el desafío se abandone ó se lleve á cabo: de tu primo y de mí. ¿Por qué en lugar de pedirme á mí que desista, no pides á tu primo que se rehusa? —¡Oh, Fernando! Harto comprendes que no es lo mismo. Puede el valiente perdonar y olvidar una ofensa; pero, según las ideas recibidas entre vosotros, no se libraría de la nota de cobarde el militar que rehusara el reto de otro militar, sobre todo después de haber meditado lo que desgraciadamente me ha entrado en el pecho. —Muy celosa te muestras de la reputación de tu primo; pero es muy duro que la quieras salvar á expensas de la mía. Poca diferencia va de retirar un cartel de desafío á no aceptarlo. —La hay, no obstante. Soy una pobre mujer, ignorante de estas cosas, pero las comprendo. De todas maneras, tú has tenido varios duelos de los que has salido con honor, y puedes hacer una cosa á otra sin menoscabar tu bien sentada reputación de valiente. —¡Magnífico! —dijo Fernando con amarga ironía. —Yo puedo hacerlo todo. Yo puedo, exponiéndome al desprecio y á la burla de todos mis compañeros, retractarme de un reto que es ya público y olvidar una de esas airadas que dejan huella en la vida de un hombre. ¿Te parece que vaya á dar á tu primo las gracias por su latigazo? —Pues bien —exclamó Mercedes acorralada por la lógica de su amante y viéndose por otro lado en la necesidad de huir en vivo, — ¿quieres que lo que tú me rehusas se lo pida á mi primo?

—¡Ah! ¿Al fin confiesas que eras tú? —Sí, ¿y qué me importa? —continuó Fernando, cada vez más dominado por la ira y por los celos. —Tú amas á ese hombre á pesar de que tenéis la misma sangre en las venas, y vienes á excusar tu indiferencia para mí con el título de hermana que la naturaleza no te ha dado? ¿Quieres apartar de su pecho la punta de mi espada, vistiéndome con el disfraz de deberes de familia la pasión loca que te ha inspirado y que mis celos han descubierto desde que le viste por primera vez. ¡Ah! te engañas, Mercedes. Perdonaría á ese hombre la afrenta pública que me hicieras; pero lo que no le perdono, lo que he de pagarme con toda la sangre de sus venas, es el haber conquistado tu corazón sin méritos y hasta sin voluntad, con sólo presentarse á tu vista, mientras que yo no he podido ablandar su dureza con años de amor y de servidumbre. —Mira que estás obcecado —exclamó Mercedes procurando dominarse. —Tú conoces bien la desdichada historia que levanta un muro de bronca entre mi primo y yo. —¡Bah! ya sé el caso que harías entrambos de ese muro de bronca; si no estuviera yo aquí para levantar costado algo más firme entre vosotros dos. —El odio te ciega, Fernando —dijo la joven exasperada. —Luis al fin es hombre como tú, y en los azares de un desafío, bien lo sabes, el valor se burla muchas veces de la destreza. —¡Ah! ¿con que te defiendes? —Sí, le defiende contra tu implacable rencor que pretendo atropellar por todo... Si tanto te irrita la presunción... infundada, de que amo á Luis, ¿por qué procuras hacerlo interesante á mis ojos? —¡Yol! —exclamó Fernando con amargura. —Mira, Mercedes, podrías evitar este duelo apelando á mi corazón; pero tú á mi amor no quieres deberle nada. —Yo nada quiero deber al artificio. A tu corazón he apelado... Lo demás... Dios y el tiempo lo decidirá. —¡Ah! resignado estaba á que no fueras mía; pero me desatina la idea de poder ver en brazos de otro. Es inútil —murmuró levantándose con aire de sombría resolución. —No hay tregua posible entre él y yo. El hierro decidirá. —Ya te he dicho, Fernando —exclamó la joven levantándose también y agarrándose desesperadamente al cabo suelto que las últimas palabras de su amante dejaban todavía á sus esperanzas; —ya te he dicho y ya sabes tú que no puedo ser nunca de Luis, que impedimento invencible nos separa. —Donoso impedimento que vuestra voluntad puede atropellar y que atropellará sin duda alguna. —No, jamás. No me conoces. —Sí eres mujer. —Te digo que no. Fernando, que se ballaba ya cerca de la puerta, se volvió, y encarándose con Mercedes, dijo con aire resuelto: —Pues bien, Mercedes, ¿te sientes con ánimo para jurarme que has de ser mía ó no has de ser de ningún otro hombre? La doncella palideció. Aunque había sido sincera al manifestar á su amante que su unión con Luis era imposible, la renuncia voluntaria que se le exigía, aquel adiós postero á sus esperanzas, después de lo que acababa de saber acerca de los sentimientos de su primo, costaba mucho á su corazón. —No harás ningún caso de mi promesa —balbuceó con indecisión y como para ganar tiempo. —No me basta una promesa —insistió Fernando. —Me lo has de jurar ante Dios. Mercedes sintió correr un frío glacial por sus venas; pero aceptando valerosamente la situación, dijo con febril energía: —Está bien; pero juramento por juramento, Fernando. Jurame tú antes que reffrars no quieres deberle nada. —Yo nada quiero deber al artificio. A

(Se continuará.)